

Intervención de la diputada Beatriz Mojica Morga, por alusiones.

El presidente:

Por alusiones personales y usted diputado estaban, posteriormente después de la diputada.

La diputada Beatriz Mojica Morga:

Bueno, parece que efectivamente no nos hemos equivocado este tema genera muchas aristas y tenemos que ser muy claros, no, nos equivoquemos en lo que estamos defendiendo, estamos defendiendo a las mujeres si, hemos sido claras siempre, pero no, nos equivoquemos en las estrategias de descalificación, de usar los temas de género para descalificar partidos, no nos equivoquemos en eso, porque eso va ir contra de nosotras las mujeres siempre.

No, nos equivoquemos en que los

temas de género los usemos con fines electorales o políticos, esto es de lo que yo vine a hablar aquí en su momento, por eso no estamos hablando de sí que hay sororidad o descalificaciones o acompañamientos desde luego que defendemos que no debe ver ninguna expresión misógina contra ninguna de las mujeres, pero así como tenemos que defender que no haya expresiones misóginas contra ninguna mujer por el partido que sea en el partido que sea, así también debemos defender que no haya lineamientos políticos atrás de estos temas.

Eso yo lo voy a sostener aquí y en cualquier punto, porque esto es lo que yo estoy viendo, el uso político de pronto de los temas de género para hacer descalificaciones que van más allá del asunto que tiene que ver con un asunto tanto sensible como es

el que no se descalifique en temas de misoginia y eso lo voy a defender siempre, porque tenemos que ser muy claros en ese sentido, el uso político siempre lastima, a quién lastima es justamente a las mujeres y a los temas de género y en ese sentido tenemos que ser muy cuidadosos y muy sensibles con este tema.

Diputados desde luego que no estoy diciendo que la violencia política es cuando se ejerce contra uno, estoy diciendo que muchos, muchas no hemos sido usadas, hemos sido cómplices en algunos momentos y eso es lo que tenemos que cambiar, eso es lo que tenemos que cambiar no solamente en el discurso, tenemos que cambiarlo en los hechos y la mejor manera de acompañar estos temas es ir a las legislaciones, es cambiar las legislaciones, no solamente cuando hagamos golpeteo, sino que de verdad le demostremos a la gente que tenemos la voluntad de generar otras condiciones de vida.

Por eso, yo he llamado al respeto en todo momento y por eso desde luego que asumiré siempre lo que digo y mis responsabilidades y lo que dije aquí es efectivamente que seamos cuidadosos con lo que decimos, que desde luego que nuestros diputados y diputadas de todos los partidos políticos y dirigentes de todos los partidos políticos, desde luego que se tienen que tomar sus cursos de género porque tenemos que ir avanzando en ese sentido, pero es muy importante todos se tienen, miren no entremos en discusión, aquí que debatimos sobre el tema hace algunos meses sobre los derechos de las mujeres a decidir, por ejemplo ahí me hubiese gustado verlos a todos los hombres en la defensa de los derechos de las mujeres, ahí no estuvimos, ahí muchos no estuvieron, ahí estuviste tu diputada pero yo nunca vi un llamado que le hicieras a todos los de tu fracción, defendiendo los derechos de las mujeres.

La Presidenta:

Pedimos diputadas y diputados no

Diario de los Debates

Chilpancingo, Gro. Martes 18 Abril 2023

haya diálogo.

La diputada Beatriz Mojica Morga:

También estuviste diputada, recordarás también que estuviste abrazada de Manuel Añorve, para *...falta de audio...* violencia de género, también estuviste ahí diputada, eso fue lo que recordó el diputado presidente.

La Presidenta:

Diputada Beatriz, diputada Bernal.

Le solicitamos momento.

La diputada Beatriz Mojica Morga:

No, no fuiste usada diputada, fuiste cómplice de la violencia de género.

La Presidenta:

No se permiten los diálogos, estimadas diputadas.

Gracias.

La diputada Beatriz Mojica Morga:

Ya estamos en otros tiempos, hoy estamos en otros tiempos, hoy está legislado, hoy tenemos que avanzar más allá de estas cuestiones, yo les invitaría a que vayamos al día a día, a que vayamos avanzando en la legislación.

La Presidenta:

No se permiten los diálogos.

La diputada Beatriz Mojica Morga:

Perdón, yo no ofendí a la diputada, yo le respondí solamente.

La Presidenta:

Diputadas, respeto por favor a los oradores en la Tribuna, agradecemos.

La diputada Beatriz Mojica Morga:

¿Estuviste o no diputada?

La diputada Beatriz Mojica Morga:

Pues estaba yo diciendo que los temas no pueden usarse políticamente, porque cuando se usan políticamente los temas de género se envilecen los diálogos, se envilecen los acuerdos, se envilece todo lo que nosotros tenemos que proteger y que cuidar para que podamos seguir avanzando las mujeres, eso es lo que yo quisiera poner en la mesa.

Desde luego que nosotros tendremos que revisar lo que pasa con nuestros compañeros, tenemos que seguir insistiendo trabajando con los hombres de nuestro Estado para erradicar todas las expresiones machistas y todas las expresiones misóginas, eso lo tenemos que hacer, pero también como mujeres debemos ser muy responsables de no trivializar estos temas de no ir, del otro lado, porque en el futuro también vamos a estar nosotros ahí sufriendo las consecuencias.

Y lo vuelvo a reiterar así como no todo lo que brilla es oro, tampoco

todo es violencia política, pero sí, hay que reconocer que hay que cuidar las expresiones, que hay que seguir trabajando intensamente en estos temas, lo que en ningún momento podemos permitir es que se usen políticamente los asuntos para atacar a los adversarios políticos para hacer uso de esto para atacar electoralmente y este tema es el que tenemos que cuidar mucho en esta Tribunal y ojalá vienen muchas leyes por delante, ahí los queremos ver a todas y todos, ahí los queremos ver aprobando las leyes a favor de las mujeres que no haya retrocesos, nosotros seguiremos empujando al interior de nuestro partido de Morena, porque reconocemos que hay muchas inercias y que tenemos que seguir empujando, que todavía nos falta mucho camino que recorrer en el lenguaje, en la tensión pero tenemos que ser muy parejos y recordar desde luego los hechos históricos no implica en ningún momento pues hacer otro tipo de cuestiones.

Yo recuerdo que...

La Presidenta:

Gracias, diputada.

El tiempo ya se terminó, sólo tenía dos minutos.

La diputada Beatriz Mojica Morgia:

Muchas gracias, es cuanto.